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Discussion qënërale

Monsieur le Syndic explique que le projet, lancë en 2019 ä 1’initiative du chef de service, est
important pour le dëveloppement des musiques actuelles. II s’appuie sur une ëtude lancëe
en 2018, qui compare des villes de taille comparable en Europe et identifie les forces et
faiblesses de la scëne lausannoise afin de mettre en place une politique ambttieuse pour les
musiques actuelles. Le projet permet de rëpondre ä l’essentiel des manques : ä savoir des
salles ä disposition d’artistes et de musiciens et des bureaux pour I'industrie musicale. On
crëe ainsi des conditions qui offrent au domaine des musiques actuelles des collaborations,
de la dynamique et aussi une stimulation de la scëne. Le projet est un peu particulier du
point de vue du montage financier puisque qu'il est menë dans le cadre d’un partenariat
public-privë, avec le propriëtaire Mobimo au Flon. Ce dernier met ä disposition ses locaux,
moyennant un bail avec la Ville, et investit un montant dans le bätiment des Jumeaux. La
ville investit aussi en partie. Enfin, les locataires finaux avec lesquels ta Ville va avoir des
baux de sous-location bënëficieront d’une subvention ä I'investissement pour les travaux
qu’ils effectueront dans Ie club de musique.

Ce projet est comme souvent le fruit d’une opportunitë.

Monsieur Ie chef du service de la Culture revient sur quelques ëlëments clës du prëavis :



Conseil communal de Lausanne

un club de jazz qu'il faut comprendre au sens large du terme. Ce sera un club de 300
personnes debout ou assises dans l’hypercentre, au Flon, avec un modële financier
qui est essentiellement lië ä une mise ä disposition des lieux, donc une pression sur
les recettes importantes dans ce sens-lä. Le club sera pilotë par une association qui
a ëtë constituëe pour cela, mais qui est composëe de forces vives du jazz de la
rëgion. Ce n’est pas un projet qui est parachutë par Ie Service de la Culture ou par la
Ville. Le projet ëmane du terrain, plusieurs personnes ëtaient dëjä en discussion avec
Mobimo pour ce lieu-lä, tout comme la Ville, notamment ä propos des locaux de
rëpëtition. 11 a ëtë estimë qu’iI ëtait plus efficace d'imaginer un projet global en termes
de synergie, mais aussi en termes de nëgociation avec Mobimo. Des conditions
intëressantes ont pu ëtre nëgociëes: 1500 m2 seront louës ä un tarif moyen de 130
francs le mëtre carrë. Les locaux seront livrës en grande partie amënagës. 11 y a aussi
des travaux prëparatoires qui seront effectuës au niveau de la salle de concert.

28 locaux de rëpëtition, dont 15 sont dëjä occupës car ils I'ëtaient sous l’ëgide de
Mobimo. Ils seront sous-louës par la Ville dës 1 er mars. La seconde moitië de ces
locaux sera mise au concours. €/a sera aussi Ie cas pour les 15 premiers, au-delä de
la përiode initiale de 5 ans conventionnëe avec Mobimo. Ces locaux seront
complëmentaires ä ceux mis ä disposition par la direction Enfance, Jeunesse et
Quartiers. Ces derniers sont davantage dëvolus aux trës jeunes, aux musiciens
amateurs ou de quartiers, dans une optique de proximitë. Les 28 locaux de rëpëtition
prëvus par le prëavis sont prëvus d'avantage pour la scëne professionnelle et semi-
professionnelle. Ils sont mieux ëquipës, mieux isolës et un peu plus chers.

bureaux pour 1’industrie musicale: iI a ëvoluë depuis l’intention initiale. Le projet actuel
est de combiner structures ëtablies et structures ëmergentes. II sera possible de
soutenir des structures qui existent dëjä aujourd'hui, qui sont privëes dans leur
rëalitë, mais qui ont un but non lucratif et sont souvent marquëes par une forte part
de bënëvolat. 11 y aura un soutien envers cette scëne-lä, ce qui ëtait un des manques
identifiës I'ëtude susmentionnëe. II s'agit d’un des aspects qui ne figurent dans
presqu’aucune politique de soutien alors que ces personnes font vivre le dynamisme
et I'ëvolution de la scëne artistique locale. 11 y aura des bureaux qui combineront
soutien des structures ëtablies, par le biais d'un loyer prëfërentiel, et mise ä
disposition de surfaces pour les structures ëmergentes. Cela permettra aussi une
synergie, une transmission du savoir-faire et un maintien cette industrie vivante et
prometteuse pour I'avenir.

Une membre de la commission dëclare ses intërëts : eIle est membre de I’ASSMU,
I'association de soutien aux musiciens qui vise ä dëvelopper le salariat pour les musiciens.
EIle est aussi membre de 1’AMR (association pour la musique improvisëe). La base
consultëe est essentiellement des programmateurs. EIle trouverait utile de mettre en avant
l’aspect des musiques actuelles. EIle relëve que les locaux de rëpëtition ä 250 francs par
mois seraient des tarifs positifs. EIle regrette la mise ä disposition de seulement 2 locaux sur
28 pour la location ä courte durëe, alors qu’iI y aurait un rëel besoin. L'intërët serait d'avoir
plus de locaux ce qui ëviterait de devoir distinguer entre les professionnels, semi-
professionnels et amateurs, distinction qui est souvent compliquëe. A Genëve, 1’AMR a des
locaux ä courte durëe. La membre de la commission estime ëgalement important que le
contrat de prët au club stipule que I'association vise la paritë homme-femme dans sa
programmation, et qu’eIle soit tenue de payer des cachets minimaux ä tous les artistes y
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compris les ëtudiants, calcutë sur le modële des tarifs de I'USDA, avec dëduction des
cotisations AVS. EIle dëpose donc 2 vmux.

La Commission souhaite que 4 des 28 locaux de rëpëtition au moins soient
accessibles pour des locations de courte durëe
La Commission souhaite que la Municipalitë encourage l’Association des Jumeaux,
dans le contrat de prët:

o ä veiller ä la paritë H/F dans sa programmation
o ä verser ä tous les artistes se produisant dans Ie club un cachet

correspondant au minimum des tarifs de I’USDAM avec dëduction des
cotisations AVS

Une membre de la commission dëclare ses intërëts : eIle est membre du Conseil de
fondation de Chorus. EIle ëtait inquiëte d’une concurrence possible avec ce club mais
constate que ce ne sera pas Ie cas. EIle souhaite des prëcisions sur ce qui est entendu par
ëconomie musicale.

Une membre de la commission demande comment iI a ëtë dëcidë de mettre 2 studios ä
disposition plutöt que 4 ou 6. EIle demande aussi quelle sera l’accessibilitë du lieu en termes
de prix. Le club Chorus pratique des tarifs ëlevës pour certaines catëgories personnes. EIle
demande s’iI est envisagë de dëvelopper des tarifs adaptës pour tous les publics.

Une membre de la commission demande quelle est la viabilitë financiëre du lieu. Est-ce
rëaliste d’avoir un lieu non subventionnë? Si, les styles musicaux entre les diffërents lieux ne
vont pas se chevaucher, le public est limitë. Comment l’ëquilibre financier sera atteint ?

La prësidente demande comment seront gërëes les locations de studios ä savoir, si les
locations de studios ä long terme pourraient ëtre transformëes ä court terme?

Une membre de la commission dit qu’iI manque un rëel ëtat des lieux de l’offre publique et
privëe des salles de concert ä Lausanne. Le prëavis dit que cette salle complëtera I'offre
sans I'argumenter. Le nombre de 300 places pour ëtre surdimensionnë pour du jazz ä
Lausanne. EIle craint que pour atteindre les objectifs, le lieu soit ouvert ä d’autres musiques,
ce qui constituera une concurrence. EIle estime les v aux justifiës. Pour ce qui concerne les
bureaux, eIle souhaite savoir si des acteurs sont dëjä identifiës pour les locations.

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que les acteurs de l’ëconomie musicale sont
des structures qui travaillent ä 360': autant dans Ie management, I'ëdition, I'agence, la
diffusion des tournëes, sous forme de labels. Toutes Ges diffërentes fonctions
d'accompagnement des artistes qui permettent de diffuser teur travail et de rencontrer le
public. Les trois structures principales de Lausanne qui ont ëtë contactëes travaillent avec
des artistes locaux. Les structures ëmergentes feront I'objet d'un appel ä candidature.

Sur la question de la viabilitë du club, la Ville le subventionnera par la mise ä disposition des
locaux. L’association, lorsqu’eIle nëgociait avec Mobimo directement, ëtait prëte ä prendre
Ges locaux ä un prix de location. La situation est beaucoup plus favorable, puisqu'elle n'aura
que les charges usuelles ä payer.

II rappelle qu'il y a une part d'inconnue et que le succës n'est pas garanti. L’association a un
budget d'exploitation prëvisionnel. Le jazz et les musiques actuelles ne sont pas des
musiques de niche. Des artistes peuvent remplir des salles beaucoup plus grandes que 300
personnes. La communication sur les styles qui seront proposës dans la salle reste ä dëfinir.
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II relëve qu’iI n'y a aucune salle qui vise tout le temps ä faire 100% de remplissage.
Certaines ambitions culturelles justifient que certains artistes, suisses ou ëtrangers, qui
attireront un public plus modeste soient programmës sans que ce soit un bide financier.

Par rapport ä cette question de complëmentaritë, I'ëtude avait pointë ce qui existe et le fait
qu’iI manque un certain nombre de salles. Ce n'ëtait pas I'objet du prëavis de donner un
panorama de I'ëquilibre de I'offre culturelle en matiëre de salles de musique actuelles.
Nëanmoins, une fois que les travaux du Romandie et de I'association du salopard seront
terminës, on aura une offre qui sera rëellement complëmentaire: avec Les Docks, une salle
de 1000 personnes, ainsi que deux salles trës axëes musiques rock ou indëpendantes, le
Romandie de 300 places et la salle de 1’association du Salopard de 150 places, mais aussi la
salle des Jumeaux de 300 place et Ie Chorus pour une version plus acoustique et une
capacitë plus restreinte. Des salles privëes contribuent au dynamisme musical comme le
Bleu Lëzard notamment, mais aussi les salles de clubbing qui font ponctuellement des
concerts. Sans oublier les festivals qui viennent complëter l’offre. Une des forces de
Lausanne est de proposer des festivals qui viennent s'inscrire dans ces diffërentes salles.

La question de la paritë est un point intëgrë dans toutes les conventions avec les entitës
subventionnëes. Quant aux rëmunërations, iI faut pas mettre une pression par des tarifs
minimums par rapport ä des salles qui sont en partie mieux subventionnëes. On doit se
battre collectivement pour ga, c'est clairement un des enjeux dans les musiques actuelles.

A propos du nombre de locaux ä la location de courte durëe, le nombre de deux est issu
d’une ëtude de marchë. Celles des Jumeaux devraient apporter une force de persuasion
puisqu’elles s'inscriront dans un projet global. Ces salles sont plus difficiles ä gërer parce
qu'il faut les assumer administrativement et logistiquement, en partie aussi en mettant ä
disposition du matëriel. Raison pour laque IIe deux saIIes ont ëtë proposëes avec la
possibilitë de les louer de fagon permanente si la location ä courte durëe n’a pas de succës.
Le contraire est beaucoup plus compliquë. Une fois que ces locaux sont louës sur une
longue durëe, iI sera plus compliquë de revenir dans I'autre sens. Le nombre exact de locaux
va encore faire l’objet de rëflexions, en tenant compte des interventions de cette commission.
L'association devraient prendre certains de ces locaux mais leur nombre n'est pas encore
connu. EIle devrait ëgalement gërer les locations ä court-terme puisqu'elle est sur place. Les
vacances en ce qui concerne les locaux de 1’association seront ä leur charge tandis que les
vacances des autres locaux seront ä charge de la commune,

Trois structures ont ëtë identifiëes par la ville en ce qui concerne les bureaux.

Aucun club n’a pas un intërët ä mettre des prix d'entrëe trop hauts. Dans une ville comme
Lausanne, iI n’est pas envisageable de prëvoir une politique tarifaire de prestige, mëme si un
ou deux concerts de vedettes par an impliqueront sans doute un prix d'entrëe plus ëlevë.

Discussion particuliëre

1. Rësumë

La question de la date de l’ëtude est ëvoquëe puisqu'elle date de 2019, soit avant le COVID.
D'aprës Ie chef du service de la Culture, le manque est toujours d’actualitë. Son service a
aussi travaillë sur la rëforme de la politique de soutien direct aux artistes, qui ëtait prëte ä
ëtre implëmentëe dans Ie premier semestre 2020, qui avait fait I'objet d'une consultation
avec I'ensemble de la scëne musicale. Cette politique a ëtë mise en suspens. EIle est
rëactivëe maintenant. On a ëtë rassurës par le fait que Ie symposium des musiques
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actuelles, par exemple, qui a eu tieu la semaine derniëre, sur la base de I'ëtude qui a ëtë
conduite par la FCMA, la Fondation pour la Chanson et les Musiques Actuelles, et Telgi,
I'association faTtiëre des clubs et des festivals, tout comme les participants au festival ä
Zurich, qui regroupe une fois par annëe I'ensemble de la scëne musicale suisse, sont tous
les mëmes : le besoin des structures que la Ville souhaite mettre en place. Donc
malheureusement une partie du constat est qu'en 10 ans la situation n’a pas ëvoluë,
I'avantage est que le travail que 1’on s’apprëte ä faire a toujours sa pertinence.

Une membre de la commission demande des prëcisions sur Ie message Culture de la
confëdëration. EIle est aussi frappëe par le fait qu’iI n’y ait aucune ville suisse dans le
rapport.

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que Ie service connait ce qui se fait en
Suisse, c’est pourquoi le rapport compare des villes ä l’ëtranger.

Le syndic dit qu’iI n’est pas acquis que Ie message culture fëdëral soit porteur de nouveaux
projets et de dëveloppement financier.

2. Objet du rapport-prëavis - la parole n’est pas demandëe.

3. Prëambule et historique

Une membre de la commission demande s’il y a d’autres mesures dëveloppëes sur la
base de cette ëtude

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que des ëlëments forts identifiës par I'ëtude,
ä savoir la question du soutien facilitë ä aux structures ëmergentes et ä Ë'industrie musicale,
font partie de la rëforme de la politique de soutien direct aux artistes, des conventions
pluriannuelles qui permettent aussi ä certains artistes de travailler de fa9on un peu plus
sereine. 11 y a le volet infrastructurel qui est immensëment important et qui est incarnë par ce
projet ä trois ëchelons. 11 y a aussi Ie double projet de I'ancien Romandie ainsi que le
renforcement du soutien aux festivals, qui sont des structures fragiles, avec une grande part
de bënëvolat. La Municipalitë et le Conseil ont validë une augmentation sur cinq ans d’un
million de francs en faveur de la scëne indëpendante, donc directe aux artistes et aux
festivals. D'autres ëlëments sont transversaux : les rencontres professionnelles 4 fois par
annëe, qui font partie de la volontë de ne pas dëployer une politique dans les bureaux, mais
de Ie faire au contact de la scëne et en l’ëcoutant.

Une membre de la commission demande si les associations ont ëtë consultëes dans le
cadre de ce projet.

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que 1’industrie musicale fonctionne avec des
structures privëes. Ces structures ont ëtë consultëes. Elles ont souvent demandë ä ëtre
soutenues et notamment ä pouvoir disposer de locaux. Donner une subvention ä une
structure privëe n’est pas facile politiquement, par contre la mise ä disposition de locaux peut
se dëfendre.

Une membre de la commission demande si les partenaires ëvoquës ä la fin du point 3
n’ont pas aussi des locaux ä mettre ä disposition.

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit qu’iI y a un grand manque de locaux. Les
ëcoles de musique ont des locaux mis ä disposition de leurs ëlëves. Ces locaux ne
rëpondent pas aux attentes de groupes professionnels. Les groupes semi-pro se partagent
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souvent des locaux de maniëre alternëe. Les ëcoles sont aussi intëressëes par la plateforme
qui sera offerte par Ie club.

Une membre de la commission demande des prëcisions sur les locaux disponibles en
dehors de la structure dont il est question dans le prëavis.

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que ce sont des locaux privës.

Une membre de la commission dit que les ëlëves cassent le marchë en jouant
gratuitement. Ce n'est pas ä la Ville de supplëer le manque de locaux des ëcoles. EIle
demande comment clarifier les choses et comment ëviter le phënomëne de dumping.

Monsieur Ie chef du service de la Culture voit d’un bon mil que les ëlëves de I’HEMU
utilisent les locaux de I’EJMA et inversement. Cela tëmoigne d’une bonne synergie. Les
locaux gërës ä l’heure ne doivent pas ëtre des locaux pour les ëcoles de musique. Un certain
nombre de locaux sont prëvus pour absorber les besoins des artistes qui doivent rëpëter un
live. Si cela ne fonctionne pas, ils seront louës ä l’heure.

Pour les cachets, iI y aura toujours une tension entre les jeunes qui veulent jouer et veulent
une plateforme et des artistes ëtablis. 11 faudra que la Ville fasse attention ä ce qu’iI n’y ait
pas de dumping. L’esprit de la jam fait nëanmoins partie du jazz.

Une membre de la commission tëmoigne des bonnes relations entre les ëcoles et les
clubs. A Chorus, les ëtudiants viennent se produire le jeudi gratuitement et l’entrëe est
gratuite. Ce sont des soirëes qui ont du succës.

Une membre de la commission ne soutient pas les projets qui donnent de l’argent pour de
la location. EIle dëfend l’emploi des artistes. EIle expose les situations financiëres difficiles
des artistes et son incomprëhension face au fait que la ville n'a pas d'argent pour certaines
crëation mais en a pour une location immobiliëre.

4.1 Un club de jazz

Une membre de la commission demande s'il est possible d’ouvrir les lieux ä d’autres
musiques pour optimiser l’utilisation. EIle se demande pourquoi le Montreux Jazz n’est pas
citë parmi les institutions culturelles partenaires.

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que Ie service est sur une vision ouverte pour
ce qui est du jazz. Le but est une complëmentaritë. Les lieux et festivals ëvoquës sont liës
aux membres de 1’association. Le directeur du Montreux jazz est membre du conseil de
fondation de I’EJMA, cela montre son intërët pour la scëne culturelle locale.

Une membre de la commission dit que pour le Romandie, le rendement ëtait compliquë
malgrë le soutien du lieu avec des conditions favorables pour le loyer. EIle estime qu’iI faudra
subventionner la nouvelle structure. II faut en ëtre conscient.

Monsieur le Syndic dit que les porteurs de projet ëtaient prëts ä payer un loyer sans
subvention. II faudra voir ce qu’iI en sera dans quelques annëes.

Une membre de la commission demande confirmation que le programmateur sera engagë
au 1 '’ avril et quelle sera la structure.

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que c’est pour la programmation et les
travaux. Une seconde personne assumera la responsabilitë du bar. Deux ä trois autres
personnes devraient s’ajouter ä des taux partiels. II ne peut pas dire quels seront les taux
d’activitës des diffërentes personnes.
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La prësidente dit qu’iI est prëvu d’avoir une convention de prët ä usage pour 5 ans. Si le
club fatt du profit, que se passe-t-iI

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que 1’association est ä but non lucratif, s’iI y a
de bons rësultats, ils seront rëinjectës dans la programmation.

Monsieur le syndic dit que le loyer sera inscrit aux subventions de la Ville qui sont
soumises ä une directive. Si les rësultats sont borIS, les bënëfices seront versës dans les
rëserves. Quand le plafond des rëserves autorisë sera atteint, la Ville pourra soit autoriser
des rëserves supplëmentaires ou dëcider que l’argent soit restituë ä la Ville

4.2 Des locaux de rëpëtition

Une membre de la commission estime qu’iI y a une forme de discrëpance entre amateurs
et professionnels en dëcrëtant que les premiers n’ont pas besoin de recourir ä du matëriel de
quatitë. EIle demande aussi une clarification sur la gestion de locaux par la direction
Enfance, Jeunesse et QuartËers. Enfin, eIle ëvoque Ie type d’organisation de 1’AMR, qui
pourrait servir d'exemple.

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que Ie service cherche de nouveaux locaux
tous les jours. Le but de ce prëavis est de pouvoir clarifier une certaine distinction entre des
locaux qui sont gërës par Ie Service de la Culture avec une certaine vision de politique
culturelle et d'autres locaux qui sont gërës par EJQ avec une vision de politique axëe sur la
jeunesse et les quartiers.

Une membre de la commission demande quels sont les utilisateurs mentionnës dans le
prëavis qui conservent leur bail ?

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que ce sont les musiciens professionnels qui
disposaient dëjä de locaux aux Jumeaux avant les travaux.

La prësidente demande des prëcisions sur l’affectation des locaux et Ie type de location.
Que se passe-t-iI si Ie bail est rësilië ?

Monsieur Ie chef du service de la Culture rëpond que pour les utilisations de longue
durëe, ce sont des contrats de sous-location qui sont gërës par le Service des gërances
avec un preneur de bail. Si Ie bail est rësilië, le statut du local peut ëtre changë. Un taux de
vacances de 10% a ëtë estimë pour les prëvisions budgëtaires.

4.3 Des surfaces de bureaux ä destination de 1’industrie musicale

Une membre de la commission demande si des espaces de coworking sont prëvus

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que de facto les espaces seront du
coworking pour de jeunes structures de I'industrie musicale. II s'agit souvent de structures
avec une personne. La diffërence est que les coworkers seront dëfinis et en nombre dëfinis.
11 faudra fixer des rëgles. Le but est d’avoir une intention de politique culturetle
raisonnablement simple ä gërer afin de servir une scëne de fa9on durable. Quand on
soutient des artistes avec des conventions, on essaye de crëer un soutien durable sur
plusieurs annëes pour leur permettre de dëvelopper un projet.

Une membre de la commission a compris que pour 1’instant 3 acteurs de 1’industrie
musicale sont identifiës, mais pour les structures ëmergentes, quel est l’ëtat des lieux ?

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit qu'il est difficile de rëpondre. Beaucoup de
jeunes artistes sont managës par un proche, qui travaille parfois dans sa chambre ä
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coucher. 11 y a beaucoup de structures d’artistes ëmergents qui ne sont pas connues. Peut-
ëtre que cette affectation ne fonctionnera pas, dans ce cas elles seront dëvolues ä d’autres
fins. 11 y aura un appel ä candidatures pour trouver les structures ëmergentes.

5. Structure et portage du projet - Signature de deux contrats de bail ä loyer entre la
Ville de Lausanne et la sociëtë Mobimo Management S.A.

Une membre de la commission demande si les locaux administratifs seront au Flon.

Monsieur Ie chef du service de la Culture dit que 1’intention initiale aux Jumeaux ëtait
uniquement destinëe aux structures ëmergentes. Regrouper ces derniëres avec des
structures existantes implique des bureaux plus grands. Les discussions avec Mobimo n’ont
pas permis d’ëtendre la surface au sein des Jumeaux dans le cadre nëgocië, sans un
surcoüt important. Dës lors il est prëfërable de chercher d’autres lieux.

6.1 Travaux complëmentaires spëcifiques aux locaux de rëpëtition et aux bureaux

Une membre de la commission demande si le dëlai de remise des clës au lerjuillet pourra
ëtre tenu. 11 lui est rëpondu par l’affirmative, selon les informations actuelles de Mobimo.

6.2 Travaux complëmentaires spëcifiques au club de jazz
Une membre de la commission demande si les 50’000 francs du crëdit d'investissement
n'ëtaient pas dans Ie plan d’investissement du budget de 2023, et donc s’ils doivent ëtre
aioutës

Monsieur le Syndic rëpond que 300’000 francs sont inscrits au plan des investissements.
Sur ces 300’000 francs, 50’000 francs seront investis directement par la Ville en sa qualitë
de locataire qui met ä disposition les locaux. Une subvention de 310’000 francs dont 60’000
sont pris en charge par le propriëtaire sera versëe ä 1’association qui gërera les travaux du
club, donc un montant net ä charge de la Ville de 250'000 francs. Ces 250’000 + 50'000
francs font les 300’000 francs.

Une membre de la commission dit ne pas comprendre pourquoi revoter les conclusions si
les dëpenses figurent dëjä dans Ie plan des investissements adoptës par le Conseil en
dëcembre 2022.

Monsieur le Syndic rëpond que le Conseil ne vote pas Ie plan des investissements. Le
Conseil prend acte du plan des investissements. C’est une indication de ce que la Ville a
investi, est en train d’investir ou prëvoit d'investir. Le Conseil en discute, mais iI n’y a pas de
vote. Les votes sur les investissements se font au moment des prëavis.
7. Impact sur le dëveloppement durable

Une membre de la commission demande quelle sera la politique de la Ville sur la durabilitë
des tournëes.

Monsieur Ie chef du service de la Culture rëpond que c’est un autre sujet politique
important et transversal, mais que Ie club de jazz ne sauvera ni le climat ni le modële de
fonctionnement des artistes. II faut accepter que les artistes tournent, car cela reste
important aujourd'hui dans la vie culturelle. Les musiciens de jazz voyagent beaucoup plus
lëger que les productions dans d'autres domaines. Ils voyagent aussi souvent en train. Cela
ne veut pas dire qu'il n'y aura pas de temps en temps un tour en bus ou un voyage en
voiture. Nëanmoins, cela reste une prëoccupation importante pour Ie domaine de la culture,
qui sera ëgalement thëmatisë dans Ie Message culture de la Confëdëration.
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8. Impact sur l’accessibilitë des personnes en situation de handicap – la parole n’est
pas demandëe

9. Aspects financiers

Une membre de la commission demande des prëcisions sur 1’explosion des cachets

Monsieur Ie chef du service de la Culture se fie ä la connaissance approfondie des
personnes qui vont piloter Ie club. Dont le prësident est le programmateur du Cully Jazz ; et
Ie futur programmateur des Jumeaux est programmeur de mëtier. 11 y a une hausse de
cachets, mais plus fortement dans d’autres styles musicaux et pour le marchë international
des festivals. 11 y aura une carte ä jouer pour Ie club, notamment avec la possibilitë de
s’inscrire avec flexibilitë dans les plannings de tournëe des artistes internationaux

La prësidente soumet les deux v aux au vote

Une membre de la commission remarque que par rapport ä la question "ëgalitë hommes/
femmes", iI lui semble que Ie chef de service a indiquë que les conventions de la Ville
prëvoient dëjä cet aspect. EIle se demande s’iI est nëcessaire d’y revenir.

Monsieur Ie chef du Service de la Culture ëvoque que dans Ie jazz, cette obligation sera
un plus grand dëfi qu'ailleurs.

La prësidente relëve l’importance d'encourager la programmation d'artistes fëminines.

Vau de Mme Morin n' 1

La Commission souhaite que 4 des 28 locaux de rëpëtition au moins soient accessibles pour
des locations de courte durëe

Vote vau 1 : 8 oui O non 3 abstentions

Vmu de Mme Morin n'’ 2

La Commission souhaite que la Municipalitë encourage i’Association des Jumeaux, dans le
contrat de prët :

o ä veiller ä la paritë H/F dans sa programmation
o ä verser ä tous les artistes se produisant dans Ie club un cachet

correspondant au minimum des tarifs de I’USDAM avec dëduction des
cotisations AVS

Vote vau 2 : 7 oui 1 non 3 abstentions

Dëterminations de la commission

La prësidente propose de voter en bloc les 6 conclusions teIles qu’elles figurent dans le
prëavis. Personne ne s’y oppose.

Vote des conclusions 1 ä 6

8 oui 1 non 2 abstentions

Lausanne, le 13.04.2023
La rapportrice
(}ael19 MIELI
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